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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Subsidiar as instituições médicas sem fins lucrativos para prestação de 

serviços de consulta externa, e o Hospital Kiang Wu para prestação de 

serviços de urgência, bem como definir um plano de desvio dos grupos 

subsidiados 

 

Em resposta ao aumento acelerado da procura de serviços públicos de saúde, os 

Serviços de Saúde (SS) coordenaram, sob a forma de assistência financeira, as 

instituições médicas sem fins lucrativos para prestação de serviços de consulta 

externa, e o Hospital Kiang Wu para prestação de serviços de urgência, de modo a 

que os grupos elegíveis beneficiem de um subsídio de valor fixo em cada 48 horas. 

Os SS avançaram com o alargamento, em 2015, do alcance dos grupos subsidiados, 

para que os funcionários públicos e os seus familiares portadores do cartão de 

assistência médica (vulgarmente chamado de cartão verde), e os portadores do cartão 

de acesso a cuidados de saúde (vulgarmente chamado de cartão azul), emitido pela 

Divisão de Utentes do Centro Hospitalar Conde de São Januário (CHCSJ), etc. fossem 

abrangidos, de modo a promover a utilização racional dos serviços públicos de 

urgência [1]. 

Porém, muitos residentes dirigiram-se-me, recentemente, para se queixaram, 

alegando que se esgotaram as quotas anuais subsidiadas para os serviços de 

urgência do Hospital Kiang Wu, e tal situação também se verificava nos serviços de 

consulta externa das instituições médicas sem fins lucrativos. Assim, os residentes em 
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questão tiveram de pagar, por si próprios, o montante total, fazendo-os sentir-se 

desamparados e incomodados. De facto, esta situação já se verificava antes da 

epidemia. Como as quotas anuais subsidiadas para os serviços de consulta externa 

das instituições médicas sem fins lucrativos foram completamente utilizadas antes do 

final do ano, uma parte dos grupos subsidiados, em particular, as pessoas com mais 

de 65 anos e as pessoas financeiramente vulneráveis, como os titulares do cartão de 

beneficiário do apoio financeiro emitido pelo Instituto de Acção Social, optaram por 

voltar às instituições públicas de saúde para gozar de serviços de saúde gratuitos, o 

que resultou no aumento da pressão sobre os serviços públicos de saúde. 

É de referir que as medidas acima referidas, respeitantes à subsidiação dos 

serviços de consulta externa e dos serviços de urgência, se destinam a desviar a 

pressão sobre os serviços públicos de urgência e a prestar ao público serviços de 

saúde atempados, adequados e convenientes. Contudo, as quotas anuais de subsídio 

concedidas pelas autoridades não conseguem satisfazer as necessidades reais, o que 

resulta no regresso dos grupos em questão ao sector público de saúde para consulta, 

o que origina, novamente, um círculo vicioso de prolongamento do tempo de espera 

para os serviços públicos de saúde. 

A este respeito, as autoridades devem considerar proceder, em meados de cada 

ano, à avaliação da utilização das quotas pelas instituições médicas subsidiadas no 

primeiro semestre do ano, para determinar se é necessário conceder mais quotas no 

segundo semestre, ou deixar às instituições médicas que requeiram, por sua própria 

iniciativa, o aumento das quotas, com o reembolso das despesas de assistência 

médica no final do ano. Deste modo, não se desperdiçam dinheiros e recursos 
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públicos, a par de se reduzir a pressão sobre os serviços públicos de saúde no final 

do ano. Tudo isto contribui para encurtar o tempo necessário para os cidadãos terem 

consulta, racionalizar a utilização dos recursos de saúde em Macau e produzir efeitos 

tripartidos: do Governo, das instituições médicas sem fins lucrativos e das instituições 

privadas de saúde. 

 

Interpelo, então, as autoridades sobre o seguinte:  

1. No futuro, as autoridades devem proceder a uma avaliação intercalar ou à 

abertura de candidatura a quotas. Cabe ainda às autoridades determinar o aumento 

das quotas com base na avaliação ou no pedido das instituições médicas subsidiadas, 

o que contribui para desviar ainda mais os doentes e evitar uma concentração 

excessiva destes no sector público de saúde. Vão fazê-lo? Tendo em conta que os 

serviços de urgência do Hospital Kiang Wu são diferentes dos serviços de consulta 

externa em geral, as autoridades devem considerar subsidiar, sem fixar qualquer 

quota, os grupos elegíveis para tratamento médico, em prol do alívio efectivo da 

pressão sobre os serviços públicos de urgência. Vão fazê-lo? 

2. À medida que a população de Macau não parou de envelhecer, e que os 

idosos com 65 anos ou mais também fazem parte dos grupos subsidiados para 

serviços de saúde, é previsível, então, o eventual aumento da procura desses serviços. 

Pelo exposto, as autoridades devem proceder a uma avaliação abrangente do regime 

de subsidiação dos serviços de consulta externa das instituições médicas sem fins 

lucrativos e dos serviços de urgência do Hospital Kiang Wu, a par de fazer uma 

estimativa do número de utentes no futuro e uma nova avaliação sobre a procura 
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desses serviços, de modo a formular um plano mais eficaz de desvio de cuidados de 

saúde, em prol do impulsionamento do desenvolvimento estável do sistema de saúde 

em Macau. Já o fizeram? 

3. Os serviços de consulta externa e os serviços de urgência 

supramencionados estão a ser prestados há muitos anos, porém, já antes da epidemia, 

começou a verificar-se, de vez em quando, a situação de as quotas anuais 

subsidiadas se esgotarem antes do final do ano. As autoridades ficaram a par desta 

situação e das suas causas? Vão fazer estatísticas sobre a utilização de subsídios por 

vários grupos de pessoas e sobre o montante total de subsídios por ano? 

 

17 de Novembro de 2023 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Lei Leong Wong 

 

Fonte:  

[1] “Os Serviços de Saúde alargaram os destinatários aplicáveis aos serviços de consulta externa 

subsidiados realizados nas instituições médicas sem fins lucrativos e aos serviços de urgência 

subsidiados do Hospital Kiang Wu e lançaram uma aplicação móvel que permite conhecer em 

tempo real a situação de espera dos serviços de Saúde”, Portal do Governo da Região 

Administrativa Especial de Macau da República Popular da China, 30 de Janeiro de 2015, 

https://www.gov.mo/pt/2015/01/?post_type=news_post&display_mode=list 

     


